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和府捞面披露加盟细
节，69.8万元就能开店

以一碗“书房里的养生面”出圈
的和府捞面，所属母公司为江苏和
府餐饮管理有限公司，在面馆赛道
拥有超强的竞争实力。它从 2012
年创立以来，就一直采用直营的经
营方式。相对于加盟店，直营店有
更统一化的管理，有利于企业进行
成本把控。不过，近日和府捞面“松
口”了，和府捞面在其官方微信公众
号上披露了开放加盟的细节。

作为中式养生面开创者，和府
捞面已经进行了2.0品牌升级，至今
600+门店遍布全国80个城市，会员
人数高达2500万。在大数据中，有
这么一组数据值得留意，截至2023
年 12月，和府捞面草本猪骨汤、番
茄汤、酸辣汤面累计销售高达7000
万碗，十年开店成功率达94%，远超
行业品牌平均开店水平。2023 年
北京、上海、广州、深圳、杭州等城市
门店月度最高营业额可达 100 万

元。这对于投资人来说，无疑是巨
大的诱惑。

和府捞面透露了开放加盟的细
节。和府捞面的单店统包合作费
（包括设计、装修、标配设备）为69.8
万元；加盟店门店推荐面积为 80~
100 平方米；加盟店运营采取托管
式的合作模式，回本周期则在 12~
18个月左右。

消息一出，立即引发网友讨
论。不少投资人觉得69.8万元开一
家名气很大的餐饮店，不失为一个
好选择。更多的人则觉得，现在餐
饮界内卷太严重，这个时候入局不
是好时机。

4月 15日，现代快报记者走访
了南京一家和府捞面门店。工作人
员告诉记者，午间用餐高峰从11点
半开始，可以延续到1点半，周末时
可以持续到下午2点多。因为所处
的地段周围有不少写字楼，所以生
意还是不错的。不过记者注意到，
在同楼层中，就有同类型的面店 2
家。不过在这些面店中，当属和府
捞面的客单价最高。

经历了预制菜风波，又
流出裁员传闻

和府捞面被业界称为“中式面
馆第一品牌”，但如今发展并不太顺
利。2024 年，它经历了预制菜风
波，还传出要裁员的消息。

2024年，在3·15国际消费者权
益日期间，“和府捞面被曝含预制菜”
的话题登上热搜。和府捞面号称“养
生食材、健康不贵”，然而消费者认
为，它的实际操作与定位严重不符。
对此，和府捞面工作人员给出了自己
的解释：“捞面是每天现做，门店有自
己的面食师傅；只是浇头小菜是总部
统一送货上门，但也都是当天早上切
好的，这点请大家放心。”对于这样的
回复，消费者却不买账，甚至直指和
府捞面在玩文字游戏。

预制菜风波还未过去，和府捞面
再被传出裁员20%~30%。面对外界
的猜测，这次和府捞面发布了声明。

和府捞面在声明中表示，多个
自媒体针对和府捞面发表消息称

“裁员20%~30%”，该消息无事实依
据，纯属谣言。和府捞面在声明中
介绍，公司目前经营状况良好。
2023年收入同比增长48%，实现三
年疫情后首次扭亏为盈，2024年为
精简组织裁员 120人左右，比例为
1.4%，非网传“和府捞面裁员20%~
30%”。联营、出海、下沉、加密是和
府捞面的未来战略，调整精简的人
员为直营超配，联营板块仍在扩编。

头部餐企开放加盟，这
波“加盟风”要不要跟？

此前，不少知名餐饮企业采用
直营方式。一方面可以树立品牌的
形象，另一方面方便企业进行成本
把控。但直营模式也有短板，例如
占用资金量很大，管理起来比较复
杂。4月 15日，现代快报记者梳理
发现，近两年不少一直坚持直营的
头部餐饮企业陆续开放加盟，如海
底捞火锅、奈雪的茶、乐乐茶等。

2023年 4月，乐乐茶两家加盟
小店开业测试，其间净月销都在35
万元以上，即便在 10 月进入淡季
后，两家门店的日销也能保持在1.2
万元以上。当年11月，乐乐茶启动
2.0加盟模式，并循序渐进在全国铺
开。同年 7月，奈雪的茶正式开放
事业合伙人业务，进入“直营+加
盟”的模式。截至 2024 年 1月底，
已开业加盟门店超 150家，已完成
选址的门店突破300家，缴纳10万
元意向金的加盟商已突破1000人。

2024年 3月，海底捞火锅发布
公告称，将推行海底捞餐厅的加盟
特许经营模式，以多元经营模式进
一步推动餐厅网络的扩张步伐，目
前海底捞官网已开放加盟通道。不
过海底捞加盟门槛比其他餐饮店要
高得多，在海底捞的加盟申请表里
有一项必填的调查——“可投入海
底捞事业的资金”是多少？有四个
选 项 ，分 别 为“1000 万 元 以 下 ”

“1000万 ～2000万元”“2000万 ～
5000万元”“5000万元以上”。据此

推测，一家海底捞门店的投资额应
在1000万元以上。

专家：餐饮品牌开放加
盟有利有弊

为什么头部餐饮企业陆续选择
开放加盟？农文旅产业振兴研究院
常务副院长袁帅分析，一直坚持直
营模式后选择开放加盟，这背后有
多方面考量。

“随着市场竞争的加剧和消费
者需求的多样化，直营模式可能在
一定程度上限制了品牌的快速扩张
和市场份额的进一步提升。”袁帅
称，因此和府捞面等店家选择开放
加盟，可能是为了借助外部资源，加
速品牌的市场布局和门店扩张，以
更好地满足消费者的需求。同时，
开放加盟也可以带来更多资金流
入，支持其进一步研发和市场推广。

袁帅认为，以和府捞面为例，
69.8 万元的加盟费用，对于有一定
实力的投资者来说，是一个相对合
理的投入。而且，和府捞面提供的
整店运营方案，包括经营管理支持、
选址支持、市场推广支持等，也可以
帮助加盟商降低经营风险，提高成
功率。当然，开放加盟也会带来一
些挑战，比如如何确保加盟商的经
营质量和服务水平、如何维护品牌
形象和口碑等。“因此，和府捞面需
要在开放加盟的同时，加强对加盟
商的管理和培训，确保他们能够按
照品牌的标准和要求进行经营。”

此外，随着餐饮行业的快速发展
和变革，一些新兴品牌不断涌现，它
们可能更加贴近消费者的需求，提供
更加实惠和美味的产品，这也使得一
些传统高端餐饮品牌在市场竞争中
处于不利地位。袁帅表示，对于高端
餐饮品牌来说，要想在市场中立足并
获得持续的发展，需要不断调整自身
的经营策略和产品定位，以更好地满
足消费者的需求和期望。同时，也需
要注重品牌形象的塑造和维护，提高
品牌的知名度和美誉度。

个性化定制需求提升
保时捷于 2001 年进入中国内

地市场销售，2015年开始中国市场
成为保时捷全球最大单一市场。

不过到了2023年，保时捷全球
销量约32万辆，同比增长3%，其中
中国市场总交付量为79283辆，同比
下滑15%。今年一季度，保时捷在中
国市场的销量下滑再次引发关注。

柯时迈表示，保时捷第一季度
向中国客户共交付了 16340 辆新

车。同比出现下滑的原因主要有：
新产品发布与交付之间存在时间间
隔，而且保时捷坚持“质大于量”的
策略，加之去年同期因疫情后出现
阶段性销量反弹，使得同比的基数
较高。

柯时迈称，值得一提的是，今年
第一季度，中国消费者在个性化选
装方面的投入相较去年同期增长了
22%，表明中国市场对个性化定制
的需求提升，尤其在年轻消费者中
更为明显。保时捷911和 718车型
一季度交付的新车中，客户定制车
辆比例达30%，反映出消费者对于
定制其专属双门跑车的需求旺盛。

在考虑中国豪华车市场当前的
消费趋势时，几个显著的变化和趋
势值得关注。柯时迈透露，目前约
有超过70%的保时捷中国客户是自
主创业者，在经济恢复期对消费更
加谨慎。与此同时，Z世代成为主
要消费群体，约占市场的15%。

柯时迈认为，与以往的消费者不
同，Z世代更注重物超所值、品质、设
计、独特性以及文化属性，而不仅仅
是价格意识。此外，豪华车市场受到
新能源车型快速拓展的影响，呈现出
更为多元和动态的发展特征。

保时捷如何看待“米时捷”？
3月28日，小米SU7亮相后，被

网友调侃该车外观酷似保时捷，称
其为“米时捷”。小米汽车创始人雷
军在发布会上表示，小米汽车要造
媲 美 保 时 捷 和 特 斯 拉 的 Dream
Car。

小米汽车发布后，保时捷的官
方直播间也热闹非凡。对此，柯时
迈对中新经纬表示：“对于小米SU7
和保时捷的相似之处，我认为或许
好的设计总是心有灵犀。”

他称，保时捷遵循品牌独特的
设计美学以及“设计追随功能”的信
条，在过去75年的历史中形成了鲜
明的品牌辨识度。保时捷在产品研
发上始终秉承勇于创新的精神，在
产品制造上坚守严谨细致的标准。

“我们期待适用同等标准甚至更高
要求的企业与我们进行公平、公正、
诚实、合法的良性竞争。”

此外，他表示，保时捷很高兴看
到电动车产品更加重视操控和性
能，消费者也能够对车辆除了代步
以外有更多维度的理解。“保时捷是
纯正的跑车品牌，我们一直强调‘标
志性的保时捷性能’，这是一个系统

化研发创新的成果，而不是单一维
度的产品表现。保时捷定义的性能
需要同时满足一系列标准：极限工
况下的稳定输出、耐久性和驾驶质
感，以及空气动力学和轻量化的设
计、运动化的车身姿态和驾驶坐姿、
以驾驶者为中心的座舱等。”

4个车型将在今年更新
迭代

保时捷全新纯电动Macan即将
在北京车展亮相，引起了业界的广
泛关注。

作为保时捷品牌的第二个纯电
动车系，业内观点认为，纯电Macan
或将是保时捷中国市场新的增长
点。对此，柯时迈表示，这款新车型
的反馈非常积极，即将到来的北京
车展上，纯电动Macan将公布价格
并与公众见面，首批新车预计将在
今年第四季度交付给客户。

柯时迈提到，汽车行业正经历
有史以来最大规模的转型。这一过
程中，全球各个市场的纯电车型发
展步伐不同。保时捷仍一如既往地
推进自身电气化战略。

在电气化战略上，保时捷正加

快布局，力争2030年纯电车型占新
车交付量的比例达到80%以上。柯
时迈表示，保时捷密切关注全球市
场的纯电车型发展趋势，并为未来
的市场变化保持灵活定位。截至
2023年底，保时捷向中国市场引进
的纯电动及插电式混动细分车型已
增至27款，新能源车型占保时捷新
车交付量的16%。

他透露，今年，保时捷还将推出
多款新车型，包括新款Taycan和全
新纯电动Macan，以及正在进行更
新迭代的Panamera、Macan、Tay-
can和911车型系列。

柯时迈表示，2024年是保时捷
的产品大年，六大车系中有四个车
型系列正在进行更新迭代。“新车型
推出的数量将超过以往任何一年，
这将为今后的发展打下良好基础。”

随着开年“价格战”再度打响，
中国新能源车企集中发力，面对多
重挑战，保时捷又有哪些应对策
略？对此，柯时迈表示，在电气化浪
潮中，保时捷将坚持品牌的独特性
与领先优势，坚持“质大于量”的原
则，为中国消费者提供拥有卓越运
动性能和极致驾驶乐趣的新能源产
品与配套服务。 据中新经纬

69.8万元能开家和府捞面门店
这波“加盟风”要不要跟？

被业界称为“中式面馆第一品
牌”的和府捞面，最近日子不太好
过。先是三年累计亏损超7亿元，
后来又曝光使用料理包以及裁员传
闻。日前，和府捞面正式公布开放
加盟方案——69.8万元就能开一家
和府捞面。4月 15日，现代快报记
者梳理发现，近两年不少一直坚持
直营的头部餐饮企业陆续开放加
盟。那么，加盟是不是一桩好生意？

现代快报/现代+记者 季雨 文/摄

保时捷中国总裁首度回应“米时捷”
“对于小米SU7和保时

捷的相似之处，我认为或许
是好的设计总是心有灵犀。”
14日，第四届中国国际消费
品博览会期间，保时捷中国
总裁及首席执行官柯时迈
（Michael Kirsch）在接受专
访时表示。

今年一季度，保时捷在中
国交付 16340 辆，同比下降
24%。柯时迈分析，销量下
滑的原因是多方面的。

南京一家和府捞面门店


